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Бухгалтер предприятия
В цехах Ангарского ремонтно- 

механического завода часто мож
но видеть невысокого, уже немо
лодого человека. Проходя по про
летам, он хозяйским глазом оки
дывает много ли скопилось здесь 
изготовленной продукции, беседу
ет е рабочими, мастерами, началь
никами цехов.

Главный бухгалтер ремонтно- 
механического завода Иван Геор
гиевич Поляков— не кабинетный 
работник. Свыше 25 лет он тру
дится на предприятиях одного 
министерства и привык активно, 
творчески вмешиваться в дела 
производства. Справедливость 
требует сказать, что в улучшении 
экономических показателей заво
да есть доля заслуги и И. Г. По
лякова. Только в нынешнем году 
коллектив завода снизил убытки 
по себестоимости продукции и ре
монтных работ более чем на 800 
тысяч рублей. Бдительно следит 
т. Поляков за состоянием незавер
шенного производства, за реали
зацией готовой продукции, вни
мательно анализирует итоги дея
тельности работы цехов. Если 
нужно добиться решения важно
го вопроса, Иван Георгиевич не 
только еам вмешается, но и по
ставит в известность дирекцию, 
партийный комитет, нацишет 
статью в газету.

Приказом по министерству 
И. Г. Поляков награжден значком 
«Отличник социалистического со
ревнования» .

Немало инициативных счетные 
работников имеется на других 
предприятиях и в строительных 
организациях города. Настойчиво 
претворяет в жизнь решения 
XX съезда партии о дальнейшем 
снижении стоимости строитель
ных работ старший бухгалтер 
первого строительного района 
Леонид Николаевич Шляхов. Он, 
также как и И. Г. Поляков, опера
тивно решает вопросы производ
ства, во-время подсказывает ру
ководству района о всех узких ме
стах. За семь месяцев текущего 
года коллектив района, где рабо
тает т. Шляхов, дал государству 
свыше миллиона рублей сверх
плановой экономии.

За последние месяцы настой
чиво добивается улучшения сво
их производственных показателей 
коллектив четвертого строитель
ного района (начальник т. Му- 
дэль, главный бухгалтер т. Ива- 
шутин).

Наряду с коллективами, имею' 
щами хорошие экономические по

казатели, на предприятиях и 
стройках города есть еще и такие, 
которые ослабили внимание к во
просам экономики.

Таким отстающим коллективом 
является третий строительный 
район (начальник т. Плаксин, 
главный бухгалтер т. Аршавский). 
В этом районе допущено удоцрга- 
нпе себестоимости выполненных 
работ, имеется перерасход по за
работной плате и другим статьям 
сметы. Руководители этого района, 
заботясь в первую очередь о коли
чественных показателях, не при
дают должного значения каче
ству, себестоимости строительных 
работ, «тылам производства».

Есть о чем подумать и руково
дителю Куйбышевской конторы 
подсобных предприятий т. Матве
еву. Это же факт, что несмотря 
на работу в более кустарных 
условиях, подсобные предприятия 
первого района выпускают гипсо
реечные изделия и железобетон 
более дешевыми, чем предприятия 
Куйбышевской конторы.

Так, например, Куйбышевская 
контора при плановой себестоимо
сти квадратного метра гипсорееч
ных изделий в 36 рублей 53 ко
пейки фактически "выпускает их 
по 55 рублей 44 копейки, а пер
вый район— по 32 рубля 70 ко
пеек.

Аналогичная картина и по вы
пуску сборного железобетона.

Во многих производственных 
коллективах города в настоящее 
время с большим подъемом прохо
дят собрания, посвященные улуч
шению постановки нормирования, 
устранению недостатков в органи
зации труда и заработной платы. 
Счетные работники не могут 
остаться в стороне от это
го важного дела. Им в пер
вую очередь придется заняться, 
с помощью общественности, непо
средственно в цехах, на строи
тельных участках упорядочением 
нормирования и заработной пла
ты.

Бухгалтер на предприятии, на
строительном участке— правая 
рука директора, начальника 
участка. Вот почему сейчас, когда 
весь советский народ настойчиво 
борется за досрочное выполнение 
шестой пятилетки, обществен
ность ожидает от ведущих счет
ных работников более активного 
участия в этой борьбе, направ
ленной на дальнейшее улучшение 
работы предприятий и строек на
шего города, на повышеиг злато- 
состояния трудящихся
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Т р у д о в ы е  будни  
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Кто будет впереди?
На ремонтно-механическом за

воде, в управлении водоснабже
ния и канализации и на других 
предприятиях города созданы 
комсомольско-молодежные цеха.

Сейчас комсомольцы и моло
дежь этих цехов решили сорев
новаться между собой на лучшие 
производственные показатели. По
бедителям в соревновании будет 
присуждаться переходящее Крас
ное знамя.

Наряду с перевыполнением пла- 
на^шеомольцы и молодежь этих 

будут бороться за повыше
ние производительности труда, 
снижение себестоимости продук
ции, за сокращение производст
венных потерь. Этим самым моло
дые ангарчане внесут свой вклад 
в соревнование комсомольцев Ир
кутской области с комсомольцами 
Красноярского края.

По пути технического прогресса
Наша комплексная сквозная 

технологическая бригада, которой 
руководит П. Коваленко, успешно 
осваивает работу на новой рекон
струированной барельетной печи 
Ж  14 |  гидравлическим фусоуда- 
леннем.

Вот уже свыше месяца печь 
работает без перебоев, выдавая 
качественную продукцию. Рекон
струкция печи позволяет совер
шенно устранить тяжелый физи
ческий труд подсобных рабочих

— фусовщиков, сберечь государ
ству многие десятки тысяч руб
лей, улучшить санитарное сос
тояние цеха.

После испытания иечи, будет 
проведена реконструкция и всех 
остальных действующих печей.

Реконструкция печных агрега
тов позволит коллективу цеха 
сделать еще один шаг вперед -па 
пути технического прогресса.

И. Свиридов, 
оператор цеха № 6.

Техническая конференция
В коллективе главной конторы 

производственных предприятий 
строительства недавно состоялась 
техническая конференция, посвя
щенная вопросам механизации 
производственных процессов и со
стоянию рационализаторской ра
боты.

На конференции с докладами 
выступили главный механик 
т. Моеквер и начальник техниче
ского отдела т. Гендин.

В .конференции приняло уча

стие свыше 250 рабочих и инже
нерно-технических работников.

Отмечая, что рационализаторы 
заводов и контор предприятия
внесли вклад в совершенствование 
технологии изготовления строи
тельных материалов, выступаю
щие в прениях предъявляли спра
ведливые претензии руководству 
конторы за неудовлетворительное 
руководство рационализаторской 
работой, вносили конкретные
предложения по устранению не
достатков.

Вьшоная выработка
Высокой производительности | т. Рычагов и другие передовые 

труда добиваются ремонтники, об-1 производственники. Они настой-
служивающие нужды цеха Я  6.

Систематически перевыполня
ют нормы выработки газосварщи
ки тт. Сенотрусов и Владимиров, 
слесари тт. Ганжуров и Синяк, 
фрезеровщик т. Ишутин, токарь

чиво борются за досрочное выпол
нение заданий по ремонту обору
дования действующих цехов,

Г. Фурман, 
экономист.

Практики идут учиться

Вечерний университет марксизма-ленинизма при Ангарском 
горкоме КПСС продолжает набор слушателей на 1956— 1957 
учебный год. Всем подавшим заявления необходимо яинильея: 
на заседание приемной комиссии. Комиссия работает 28, 29 и 
30 августа с 7 часов вечера в доме партийного просвещения.

Проходят комиссию: 28 августа — лица, подавшие заявления 
из парторганизации промышленных предприятий: 29 августа — 
из городских парторганизаций; 30 августа— из строительных и 
монтажных организаций.

Общее собрание слушателей I, II, I I I  курсов состоится 4 сен
тября в 7 часов вечера в здании горсовета.

В строительных и монтажных 
организациях Ангарска на руко
водящих должностях работает 
много людей, не имеющих спе
циального образования, но обла
дающих большим производствен
ным опытом. Очень часто прак
тики по деловым качествам не 
уступают дипломированным спе
циалистам.

В этом году с целью помочь 
практикам получить теоретиче
ские знания при учебном комби
нате строительства открывается 
филиал Новосибирского строитель
ного техникума.

Вечерний техникум имеет пять 
отделений: промышленное и граж
данское строительство, строитель
ные и дорожные машины, изготов
ление и монтаж железобетонных 
конструкции, электрооборудование 
промышленных предприятий и ус
тановок, эксплуатация и ремонт 
автомобилей. Преимущество для 
поступления в техникум имеют 
практики, имеющие большой про
изводственный стаж.

130 работников строительных 
подразделений —  прорабов, де
сятников, нач. участков, масте
ров, механиков, электриков —  
уже подали заявления в техни

кум. Всех их привело сюда одно 
стремление: пополнить свои зна
ния, приносить еще больше поль
зы производству.

С 25 июля по 25 августа для 
желающих поступить в техни
кум проводятся подготови
тельные занятия ио математике и 
русскому языку. 25— 26 августа 
начнутся вступительные экзаме
ны.

•—  В техникум будут приняты 
все выдержавшие экзамены, —  
сказала начальник учебного 
комбината т, Жагирновская. —  
По окончании техникума им бу
дут выданы дипломы,

Одновременно с занятиями в ве
чернем техникуме в учебном ком
бинате начнутся занятия по про
грамме двухгодичного техминиму
ма, который организован для 
практиков и высококвалифициро
ванных рабочих.

Окончившие курсы техминиму
ма также получат свидетельства 
на право занятия должностей де
сятника, мастера.

Работники строительства с удо
влетворением встретили откры
тие в АнгарскеИйииала технику- 

едайием идут

По родной 
стране

Краснодарский край. На ку
рорте Геленджик действует свы
ше 30 санаториев и домов от
дыха, туристская база, пансио
нат. Здесь ежегодно отдыхает 
до ста тысяч трудящихся. Толь
ко в санатории имени Ломоно
сова за лето бывает около двух 
Тысяч человек.

На снимке: отдыхающие в
санатории имени Ломоносова 
студенты Московского универси
тета. Слева направо — Людми
ла Сергеева, Тан Ти, Хуан Те- 
ю нь/Ван Вен-инь, Ян Юань, 
Сергей Морозов, Галина Ншци- 
менко и Кун Сюй-чжун.

ма и с идут учиться.

Высокие заработки
На сотнях тысяч гектаров 

раскинулись поля целинных сов
хозов и колхозов Адамовского 
района Чкаловской области. 
Как море, волнуется спелая гус
тая пшеница. Механизаторы все 
шире развертывают социалис
тическое соревнование, чтобы в 
короткий срок убрать урожай. 
На днях совхозы и МТС района 
облетела весть о выдающемся 
трудовом успехе машиниста ла
фетной жатки Степана Ширку- 
нова и тракториста Алексея 
Маглякова из целинного совхо
за «Комсомольский». За день 
они скосили на свал 68 гектаров 
пшеницы, перевыполнив задание 
в три с лишним раза.

Машинист жатки Степан 
Ширкунов в этот день зарабо
тал 373 рубля, включая пре
миальную оплату. На следую
щий день он убрал еще больше 
— 75 гектаров пшеницы, зара
ботав около 400 рублей.

Такого успеха Степан Шир
кунов и его товарищи достигли 
благодаря хорошей организации 
труда и круглосуточной работе. 
Агрегат обслуживает три чело
века. Когда двое из них рабо
тают, третий отдыхает, а потом 
он подменяет одного из това
рищей. Лафетная жатка исполь
зуется круглосуточно на полную 
мощность.

 □ — —

Триста тысяч кубометров 
газа в сутки

БА КУ . (Корр. «Правды»):
На новом месторождении Кара- 
даг вступила в эксплуатацию 
разведочная скважина №  150. 
Она фонтанирует под большим 
давлением и дает в сутки около 
300 тысяч кубометров нефтяно
го газа и до 50 тонн высококаче
ственной белой нефти. Ее про
ходка велась в сложных геоло
гических условиях. Большую 
самоотверженность и умение 
проявили бурильщики Д. Дзка- 
фаров, В, Удовиченко из брига
ды П. Куракова.

 □  -
Стеклянная посуда

А Ш Х А БА Д . Стекольный за
вод имени Профннтерна Мини
стерства легкой промышленно
сти Туркменской ССР, сданный 
в эксплуатацию в текущем году, 
наряду с основной продукцией 
начал выпускать товары широ
кого потребления — ламповое 
стекло и шестилитровые бочон
ки с крышками,- Первая партия 
бочонков — около тысячи штук 
— уже отгружена • торгующим 
организациям.



Комсомольская жизнь

Собрание не состоялось.
21 августа с. г. в комсомоль

ской организации 3-го стройрайо
на сорвалось отчетно-выборное ком 
еомольское собрание. Из '73-х ком
сомольцев, состоящих на учете, 
пришло на собрание только 26. 
Если даже учесть, что 11 комсо
мольцев находятся в колхозе на 
уборочной, 5 в отпуску, 3 —  
больны, то и тогда количество 
комсомольцев, не явившихся на 
собрание без уважительных при
чин, будет выглядеть довольно 
внушительно.

В чем же дело? Почему так мно
го комсомольцев не явилось на 
собственное собрание, да еще на 
отчетно-перевыборное, где подво
дятся итоги работы, выбирается 
новый комитет, где должны вскры
ваться недостатки и намечаться 
перспективы? О том, что состоит
ся собрание, комсомольцев преду
преждали начальники участков, 
прорабы, на здании управления 
района висело красивое объявле
ние *—  и все - таки собрание сор
валось. Невольно возникает воп
рос, как же работает комсомоль
ская организация 3-го строитель
ного района, какими интересами 
живут комсомольцы, как трудят
ся, чем занимаются.

Когда у секретаря комсомоль
ской организации района т. Шер- 
гиной спрашивают, как растет ор
ганизация, то ей приходится объ
яснять, что количество комсомоль
цев в организации изменяется 

"только за счет пополнения рабо
чих кадров района, а за все время 
работы нынешнего комитета, кото
рый собрался уже отчитываться, 
вновь в ряды комсомола не было 
принято ни одного человека.

Планы работы комитета комсо
мола района, пожалуй, чересчур 
скромны. Вот, например, в послед
нем плане намечено провести ве
чер, посвященный Дню строителя, 
рейд на участок 3, выход в кино 
и отчетно - выборное комсомоль
ское собрание. Это все, безусловно, 
ценные, необходимые мероприя

тия. Но почему же в плане не от
ражена политико - воспитатель
ная, спортивно - физкультурная 
работа, подготовка к Всесою^Цму 
фестивалю молодежи я т. д. и т. п.? 
Объясняют это Тем, что это пери
од перед отчетно - выборным со
бранием, на подготовку к которо
му уходят все силы и энергия 
(речь идет о том самом собрании, 
которое не состоялось и перенесе
но).

В прошлые месяцы к собранию 
не готовились, но планы мало 
чем отличаются от последнего, 
кстати, их к найти-то трудно и 
составлены - то они так, что не 
поймешь, то ли план это, то ли 
протокол заседания комитета, то 
ли еще что, В общем, документа
ция —  что надо. Вот план на май 
—  запланировано комсомольское 
собрание по вопросу подготовки к 
Всесоюзному фестивалю и об от
крытии шахматного турнира и 
проверка работы 4-го участка. Как 
же выполнен этот план? Собрание 
проводилось, но как? По вопросу 
о подготовке к фестивалю обсу
ждались постановления мини
стерства культуры СССР, ЦК 
ВЛКСМ и ВЦСПС о проведении 
фестиваля. А никакого решения' 
по этому вопросу принято не бы- 
®i. Спрашивается, какой же толк 
от такого обсуждения? II в ре
зультате, если поинтересоваться, 
как идет ныне в действительности 
подготовка к фестивалю, то взорам 
предстанет печальная картина. В 
кружке художественной самодея
тельности занимается всего 4, 
комсомольца. 3— 4 комсомольца 
участвуют в хоре, в котором все- 
го-то 15 человек. Какая же это 
подготовка к фестивалю? Ведь его 
центральная цель—  вовлечение
широких масс молодежи в куль
турно - массовую, спортивно-физ
культурную работу. Если на со
брании действительно изучалось 
положение о фестивале, то коми-̂  
тету комсомола 3-го стройрайона 
это должно быть известно,

Другой вопрос, обсуждавшийся 
на майском собрании, —  об от
крытии шахматного турнира. О ка
честве постановки этого вопроса 
хорошо свидетельствует то, что 
турнир до сих пор не открылся. В 
шахматном же кружке занимается 
всего 2— 3 комсомольца. Есть 
еще здесь волейбольная секция, 
стрелковый кружок, пытались' 
организовать мотокружок. Но в 
целом и постановку спортивно - 
физкультурной работы нельзя, не 
впадая в ложь, назвать массовой.

О запланированной в мае про
верке работы 4-го участка, секре
тарь комитета ВЛКСМ стройрайо
на т. Шергина говорит: «Докумен
тов нет, не помню». Так «выпол
няются» планы.
На каждом из 4-х участков райо

на есть комсорги (тт. Вытовтов, Пе 
трова, Бондарчук, Матусов). Они 
своих планов работы не имеют, им 
спускается после обсуждения на 
комитете ВЛКСМ общий план, по 
которому они и должны работать. 
При таком положении еще более 
непонятна «скромность» общего 
плана, который фиксирует лишь 
3— 4 основных мероприятия. В 
комитете стройрайона— 4 сектора: 
политсектор, производственный, 
культурно - массовый и физкуль- 
турно - массовый. Почему в пла
нах не отражается работа всех 
секторов и каждого участка?

Узнав все это, можно сде
лать предположение, почему сор
валось отчетно - выборное собра
ние. Стоит вспомнить и о том, что 
на прошлом собрании присутство
вало 44 человека из 69-ти. Соот
ношение явившихся и неявив- 
шихся тоже не блестящее.

Знают ли о таком положении 
дел в комсомольской организации
3-го строительного района в горко
ме ВЛКСМ? Ведь теперь эта ком
сомольская организация передана 
в его ведеаие и отговорка: «Это не 
наши!::» —  устарела.

Л. Владимиров,

Шефы помогают школе
1-й участок Востокэнергомон- 

тажа шефствует в продолжении 
нескольких месяцев над 10-й Ан
гарской школой. Шефы выделили 
школе инструменты для духового 
оркестра, изготовили металличе

скую ограду для двора. Цех (кон
трольно-измерительных приборов 
приготовил в подарок школьни
кам к новому учебному году 13 
щитков для занятий по электро
технике.

Делегат Всесоюзной строитель
ной конференции Владимир Гри
горьевич Ачкасов встретился с 
учащимися школы, рассказал им 
о конференции, о делах строите
лей.

По страницам стенных газет
Овладели вторыми профессиями

Широкое применение конст
рукций из железобетона заста
вило советских ученых, пере
довых рабочих разработать но
вые приемы труда, в резуль
тате чего появились новые 
профессии. В производстве во
донепроницаемых железобетон
ных конструкций, например, 
утвердилась профессия торк- 
ретчика.

Наш район не имел своих 
кадров торкретчиков, пришлось 
приглашать с других пред

приятий. Вместе с тем было 
организовано производственное 
обучение новой профессии. 
Среди рабочих нашлось нема
ло желающих освоить дело 
торкретчика. Одним из таких 
желающих был слесарь т. Эр- 
гашев. Он быстро освоил спе
циальность торкретчика и те
перь передает опыт другим ра
бочим.

Скол яров.
(«Строитель», 3 стройрай- 
он).

Техническая пропаганда
В июле-августе для коллек

тива монтажников управления 
Теплоконтроля было прочи
тано несколько лекций на тех
нические темы. Так, главный 
инженер управления т. Янов
ский выступил с лекцией: 
«Введение поправок на тем
пературу свободных концов 
термопар»,. При монтаже про
рабы часто задумывались, как 
подключить компенсационный 
провод, чтобы правильно вно
сить поправки на температу
ру свободных спаев. Лекция' 
внесла ясность в это дело.

Не менее живой интерес

вызвала лекция на тему: «Ра
диоактивные изотопы и их 
применение в схемах про
мышленного контроля». Кто 
работал на блоках, тот знает 
столько трудностей было при 
замере уровня в горячем сепа
раторе пьезометрическим спо
собом. Тов. Гитерман расска
зал, что применение радиоак
тивных изотопов для замера 
уровней значительно улучши
ло контроль за технологиче
ским режимом.

Королева.
(«Монтажник» К? 4,
Теплоконтроль).

Смотр организации труда
С 1 августа по 1 сентября 

на Ангарском участке Восток- 
энергомантажа проводится ме
сячник смотра организации 
труда. В задачу смотра вхо
дит выявление недостатков,

мешающих повышению произ
водительности труда. Коллек
тив монтажников должен при
нять активное участие в смот
ре.

(«Монтажник» № 
стокэнергомонтаж).

Во-

Встреча футболистов
21 августа на стадионе «Неф

тяник» состоялась очередная 
встреча спортсменов на кубок го
рода по футболу. В четверть фи
нала вышли футбольные команды 
«Нефтяник»— 3, (где инструкто
ром по физкультуре т. Кольм) и 
«Строитель».

В этот день обе команды встре
тились на футбольном поле. Игра

была напряженной, обе команды 
умело пользовались тактическими 
приемами нападения и защиты.

Игра закончилась со счетом 
3̂ 2. Выиграли футболисты коман
ды «Строитель».

Начался параллельно розы
грыш на кубок газеты «Знамя 
коммунизма» по футболу.

Школы—интернаты
Беседа с заместителем Министра просвещения 

РСФСР тов. П. В, Зиминым
В соответствии с решением XX 

съезда КПСС с этого года создает
ся новый тип учебпо - воспита
тельных учреждений —  школы- 
интернаты. Сейчас на местах идет 
деятельная подготовка к их от
крытию. Четырнадцать таких 
школ создается в Москве, шесть—  
в Ленинграде, одиннадцать — в 
Челябинске и Челябинской обла
сти, по пяти школ —  в Свердлов
ской области и Северо-Осетинской 
АССР, четыре —  в Архангель
ской области и т. д. Всего в Рос
сийской Федерации организуется 
не менее 167 школ-интернатов, в 
которые будет принято более 32 
тысяч детей.

Интернаты разместятся в су
ществующих школьных и некото
рых других зданиях, которые 
приспосабливаются для этой цели. 
Здесь оборудуются светлые про
сторные классные комнаты, хоро
шие спальни, столовые, комнаты

для внеклассной работы, физкуль
турные залы, различные кабине
ты, учебно-производственные 
мастерские. В дальнейшем школы- 
интернаты будут специально 
строиться по типовым проектам. 
В перспективе мыслится создание 
законченной системы воспитания 
детворы, начиная с самого ранне
го возраста, то есть создание ин
тернатов, состоящих из детских 
яслей, детского сада и общеобра
зовательной политехнической 
школы.

В этом году в школы -интерна
ты зачисляются учащиеся первых 
пяти или семи классов. В  после
дующие годы все школы-интерна
ты будут иметь десять классов.

Прием в новые школы произво
дится только по желанию роди
телей. Надо сказать, что число 
заявлений уже сейчас очень ве
лико. Вопрос об отборе и зачисле
нии детей в школы-интернаты ре

шают специальные комиссии ми
нистерств просвещения автоном
ных республик, краевых, област
ных или городских отделов народ
ного образования. Дети зачисля- 

I ются в школы по месту житель
ства.

Преимущественным нравом по
ступления в школы-интернаты 
пользуются сироты, дети мате
рей-одиночек, инвалидов войны 
и труда, из многодетных семей, 
а также дети, для воспитания ко
торых отсутствуют необходимые 
условия в семье. Государство по
может этим семьям воспитать из 
их дочерей и сыновей всесто
ронне развитых, образованных, 
активных строителей коммуни
стического общества. Воспитан
ники школ-интернатов получат 
среднее общее и политехническое’ 
образование, физическую закалку, 
нравственное и эстетическое вос
питание. Школы ставят своей за
дачей „вырастить людей большой 
души и возвышенных идеалов, 
пламенных патриотов социали
стической Родины.

Учебные занятия предусмотре

но сочетать здесь с разными ви
дами труда, начиная с простого 
самообслуживания и кончая про
изводственной практикой на за
воде, в МТС, совхозе, колхозе. 
Окончившим школу-интернат бу
дут выдаваться аттестаты зрело
сти, в которых указывается так
же полученная воспитанником 
производственная подготовка. Вы
пускников обеспечат работой по 
их желанию в промышленности, 
сельском хозяйстве, в культур
ных учреждениях. Желающие 
продолжать образование могут по
ступить на общих основаниях в 
высшие или специальные средние 
учебные заведения.

Принятые в школы-интернаты 
дети-сироты, а также дети, роди
тели которых имеют невысокие 
заработки или обременены боль
шой семьей, берутся государством 
на полное обеспечение, включая 
питание, одежду, учебники и т. д. 
Материально обеспеченные роди
тели принимают на себя частично 
или полностью расходы по содер
жанию сына или дочери. Родите
ли могут встречаться с детьми в

I дни, установленные директором 
| школы-интерната.
1 Обучение в школах-интернатах 
будет проводиться по учебным 
планам и программам, утвержден
ным Министерством просвещения 
РСФСР. Поскольку мы только 
приступаем к созданию нового 
типа учебных заведений, многие 
детали их организации будут ре
шены в процессе практической 
работы. В этом деле нам не обой
тись без совета с директорами, пе
дагогами, воспитателями.

Дело чести каждой области, 
края, республики сделать все для 
того, чтобы новые шкоды отвеча
ли своему назначению— поднять 
дело воспитания детей на более 
высокий уровень, создать необхо
димые условия для всестороннего 
физического, духовного развития 
молодых граждан Советской стра
ны. Новая система воспитания 
получит у нас широкое развитие. 
Уже в будущем году в Российской 
Федерации число школ-интерна
тов значительно возрастет.



Письма с областной строительной
выставки

3, Жилищное строительство
Коллективы жилищного стро. 

ительства представлены на вы
ставке отдельным павильоном, 
расположенным в глубине тер
ритории, и как бы замыкающим 
собою все остальные павильоны.

В  отличие от других построек, 
носящих сугубо летний времен
ный характер, павильон жилищ- 
ников построен коллективами 
первого и пятого районов капи- 

«»тально, из железобетонных ко
лонн и балок, гипсореечных пане
лей, перегородок и перекрытий. 
По замыслу он должен представ
лять собою фрагмент типовой 
жилой квартиры. Жаль, что  за
мысел этот реализован неполно
стью: лестничный марш заканчи
вается тупиком, не имея выхода 
в комнаты. Не видят посетители 
междуэтажного перекрытия. Оно 
тщательно зашито досками. А  
ведь главная цель выставки — 
не столько показать готовую
продукцию, сколько рассказать 
доступными средствами о том, 
как она производится. Словом, 
жилищники делают на практике 
больше и лучше, чем они пока
зывают на выставке.

Много интересного узнают по- 
. сетители, рассматривая диаграм

мы и фотовитрины, развешан
ные по стенам комнат. По фото
графиям можно видеть порядок 
монтажа крупномерных железо
бетонных и гипсореечных изде
лий, последовательность обще
строительных и отделочных ра
бот. Диаграммы рассказывают о 
росте производительности труда 
строителей, выпуске сборного 
железобетона, стоимости жилья. 
Из диаграмм видно, что если в 
1951 году фактическая стои
мость 1 кв. метра жилья состав-

  уляла 1589 рублей, то в 1955 го-
^ д у  она снизилась до 1342 руб

лей, в первом полугодии 1956 
года выразилась суммой в 1340 
рублей.

В  том, что это так, убеждает 
и вторая диаграмма о затрате 
рабочей силы на 1 млн. рублей 
строительно-монтажных работ. 
Любопытны данные диаграммы 
о выработке на 1 человеко-день. 
Если в 1951 году, до специали
зации участков, эта выработка 
составляла 83 рубля, то в 1954 
году, после специализации уча
стков, она поднялась до 98 руб
лей. В  1955 же году, после вве
дения крупнопанельного строи
тельства, выработка на 1 чело
веко-день составила уже 128 
рублей. Убедительное свидетель
ство преимуществ индустриаль
ного строительства!

Однако наибольшее впечатле- 
ч'1ше оставляют, разумеется, не 

диаграммы и фотовитрины, а 
подлинные изделия, представ
ленные на выставке жилищника- 
ми. А им есть что показать! Ж е

лезобетонные прогоны, колонны, 
угловые и прямые карнизные 
блоки, арочные перемычки, бал
коны в сборе, мозаичные ступе
ни и проступи, офактуренные де
коративной крошкой цокольные 
камни и плиты, сборные железо
бетонные столбы для ограды го
родской парка — все это и мно
гое другое представлено ка от
крытых стендах, на флангах па
вильона жилищников.

Богато представлены на вы
ставке архитектурные лепные 
детали для оформления фасадов 
зданий.

Разнообразны изделия из бе
тона и гипса, смешанного с дре
весной стружкой: порезки, розет
ки, карнизы. Однако посетители 
обращают внимание не столько 
на самые изделия, сколько на 
форму, в которой были отлиты. 
У  строителей из Усть-Кута не
вольно вырвался вздох сожале
ния при виде этой формы:

— Нет еще у нас такого мате
риала!

Материал и в самом деле чу
десный. Гибкий как резина, 
очень прочный, стойкий формо- 
пласт ( из которого приготовлена 
форма), представляющий собою 
один из видов многочисленного 
семейства пластмасс, быстро за
воевывает себе признание. И 
немудрено. Если гипсовая фор
ма, в которой ранее отливались 
детали архитектурного оформле
ния, выдерживает едва 30— 35 
отливок, то формопласт и после 
5 тысяч отливок дает изделие с 
четкими чистыми гранями. К  
чести жилищников Ангарска на
до сказать, что они первыми в 
Восточной Сибири освоили этот 
новый материал. Под руководст
вом инженеров братья Виктор и 
Николай Безруковы вместе со 
своим звеном сумели быстро на
ладить массовую отливку изде
лий в формах из формопласта. 
До 500 погонных метров гипсо
вых изделий в семну выпускает 
сейчас звено братьев Безруко
вых, втрое больше, чем выпуска
лось ранее в гипсовых формах.

Особняком выставлены жи- 
лищниками механизмы, приме
няемые ими на строительстве и 
отделке зданий. Здесь хорошо 
знакомые жителям Ангарска 
конструкции, созданные в кол
лективах Черняева и Басурмано- 
ва неутомимыми рационализато- 
рами-жилищниками: Таратори-
ным, Марьясиным, Шамаевым, 
Яроповецким, Субботиным, 
Майоровым и другими.

Коллектив строителей Ангар
ска неустанно движется вперед, 
не желая почить на лаврах, 
удовольствоваться прежней доб
рой славой. В  этом— залог его 
новых производственных побед.

В. Тычинин.

Больше заботиться о тех, 
кто решает судьбу плана

За месяц на заводе землеройных 
механизмов произошли хорошие 
изменения. Это заметно прямо от 
ворот. Чище стала территория у 
цехов. Исчезла «плюшкинская» 
куча, что возвышалась во всем 
своем великолепии на площадке ре
монта бульдозеров. Правда, и сей
час здесь еще можно видеть об
рывки тросов, гусеницы и прочий 
металлолом, но это капля в море 
в сравнении с тем, что было. По
мещение тракторного цеха внутри 
не изменилось.'Здесь по-прежнему 
грязно и неуютно, но как-то ве-

Успехи не вскружили голову ре
монтникам. Сейчас в цехах на
пряженная деловая обстановка. В 
течение августа ремонтники рабо
тают ритмично, и сейчас уже в 
стадии завершения месячный 
план.

Но, радуясь производственным 
успехам коллектива, администра
ция некоторых предприятий под
час забывает о насущных нуждах 
тех, кто решает судьбу плана, не 
проявляет должной заботы о быто
вых условиях рабочих. Именно 
такой упрек молено сделать руко-

селее, приветливее стали лица ра-; водителям ремонтного завода и, оо- 
бочих. (лее того, администрация района

—  О, сейчас у нас лучше, чем 
было два— три месяца тому на-

| механизированных работ. 
—  Основная трудность

зад,— замечает один из слесарей.
—  Чем же лучше?
—  А тем, что я за июль полу

чил на 200 рублей больше, чем в 
прошлые месяцы.

И не только этот слесарь зара
ботал больше. Заработок увели
чился у всех, кто занят на разбор
ке и сборке тракторов.

С одной стороны это объяс
няется тем, что изменился метод 
сборки тракторов. Раньше слесари 
на сборке работали парами —  на 
двух сборочных местах два чело
века. Теперь в сборочном отделе
нии организовано комплексное 
звено в семь человек. Эти семь че
ловек работают на восьми сбороч
ных местах. Наиболее ответствен
ные узлы собирают более квали
фицированные рабочие. Такая 
специализация сборки хорошо 
сказалась на качестве ремонта.

Другая сторона дела заклю
чается в том, что отдел нормиро
вания завода пересмотрел уста
ревшие расценки на сборку трак
торов. Как положительный факт 
следует отметить и то, что коллек
тив завода выполнил план не 
только по валу, но и по номен
клатуре. В том, что району меха
низированных работ присуждено 
первенство в социалистическом 
соревновании в честь Дня строи
теля, бесспорно, немалая заслуга и 
коллектива ремонтного завода.

в на
шей работе, — 1 говорит началь
ник экскаваторного цеха т. Чеме 
зов, —  низкая квалификация 
слесарей, а при этом тяжело до
биться качественного ремонта ме 
ханизмов. Учить людей тоже труд 
но потому, что у нас очень боль 
шое движение кадров, люди при
ходят и уходят.

Слова начальника цеха подтвер 
ждаются официальными данными 
отдела кадров. В течение первого 
полугодия на завод принято 68 
человек, а уволено 82. Для данно
го предприятия это внушитель
ная цифра. В чем причина? 
Почему не держатся люди 
на ремонтном ..заводе? Мы за
шли в экскаваторный цех во вре
мя обеденного перерыва. Рабочие, 
собравшись было уходить, обсту
пили главного инженера т. Цу- 
кермана, и посыпались вопросы:

— Почему прогрессивку не пла
тят?

—  Почему квартир не дают?
— ■ Почему на складе ботинки

только 43 размера?
—  Когда будут фартуки для 

мойщиков?
Главный инженер отговаривал

ся, но ничего утешитель
ного сказать, не мог... Действи
тельно, за полгода никому из ра
бочих цеха (в основном это демо
билизованные воины) квартиры не 
дали, хотя нуждаются в них очень 
многие.

—  ИТР завода живут в хоро
ших квартирах, а рабочие в домах 
каркасно-продувного типа в «ку
рортном» поселке Дальний— не
весело острит рабочий Савчук.—  
Конечно, многие семейные ухо  ̂
дить собираются.
— У нас только разговоров о ра
бочих много, а на деле для них 
никаких условий нет, —  добав
ляет Волков.— Сколько существует 
завод— душа устроить не могут.
Работа у нас грязная, и всю эту 
грязь с собой в общежитие та
щим, рабочие спецовки, в той же 
комнате, где спим, висят.

Цукерман сочувствует рабочим 
и пожимает плечами. Очень мно
гое не от него зависит, а руковод
ство района, хотя и находится от 
завода в ста метрах, посещает это 
предприятие довольно редко. Ра
бочие. говорят, что начальник рай
она т. Бавыкин заходил как-то в 
цех еще осенью прошлого года и 
то на минутку.

На ремонтном заводе убеждены, 
что устройство душа в цехах —  
неразрешимая проблема. Еще год 
назад в монтажном отделе строи
тельства был разработан проект 
канализации на заводе, отсутст
вие которой и явилось главным 
тормозом в устройстве душевых, 
но проекту не суждено было осу
ществиться потому, что управле
ние водоснабжения и канализа
ции комбината не разрешает под
ключение к проходящему вбли
зи коллектору. Мне жажется, что 
яри большей настойчивости ад
министрации района этот вопрос 
решить можно. Ведь речь идет о 
здоровье людей, о создании для 
них элементарных условий тру
да. Эти вопросы нужно ставить 
вновь и вновь.

В коллективе завода очень .мно
го людей, которые старательно ра
ботают, терпеливо переносят труд
ности и не собираются искать 
лучшего, они ждут и справедливо 
требуют лучшего к себе отноше
ния.

Н. Иванова.

Путевки на курорты, в дома отдыха
Ежегодно рабочие, служащие, 

инженерно - технические работни
ки Ангарского управления треста 
«Промвентиляция» получают

путевки на курорты, в до
ма отдыха. В нынешнем году 
четыре члена нашего коллектива 
уже выехали на курорты в Сочи,

Аршан, Усолье, Дарасун.
Ряд работников управления по

лучил путевки в дома отдыха.
Г. Торсов.

Т И М  УРО вцы
Кому принадлежит инициатива 

в создании тимуровской команды 
в 49 квартале, сейчас никто не мо
жет вспомнить, но ребята пре
красно помнят, как понравилась 
им эта мысль, как долго и горячо 
они спорили.

— А что мы будей! делать? —  
вдруг задал вопрос Саша. —  Тп- 
муровцы были, когда шла война с 
немцами. Они помогали семьям 
фронтовиков, а сейчас войны нет.

— Я знаю, что нам делать, —  
сказал Боря. —  Будем помогать 
друг другу. Чтобы в нашем квар
тале у ребят не было двоек, чтобы 
мальчики не хулиганили, не лома
ли бы деревья, не рвали цветы. И 
отдыхать будем вместе.

Предложение Бори понравилось 
многим. Но все же они решили по
советоваться со старшими. Многое 
им подсказали учительницы Вера 

Яковлевна Крепышова и Надежда 
Федоровна Дубровская.

Так в 49 квартале родилась ти
муровская команда. Пионервожа

той стала комсомолка Тамара Су- 
хорученко. Нечего греха таить, не
которые жильцы посмеивались. 
«Ненужная забава»,—  с иронией 
говорили они, но тимуровцев это 
не смущало.

— Нужно нам сделать что-то 
особенное,— говорила ребятам пи
онервожатая Тамара Сухорученко, 
— -тогда все увидят, Что это не 
бесполезная затея.

— Давайте озеленим нага квар
тал, посадим деревья, цветы.

Это предложение было принято. 
Тимуровцы посадили деревья, 
кустарники. Сейчас они распусти
ли пышную листву, и ребята рев
ниво оберегают их.

Наступили долгие летние дни. 
Перед тимуровцами встала задача: 
как лучше и полезнее провести 
отдых.

—  Давайте самодеятельность ор
ганизуем, —  предложила Катя 
Дашкова, —  Боря на баяне будет 
играть, а мы будем петь, танце
вать.

И на второй день группа маль
чиков уже стояла в домоуправле
нии.

—  Нам доски нужны, хотим 
сцену построить, скамейки поста
вить, летний театр оборудовать.

В домоуправлении сначала уди
вились такой просьбе, но поняв, 
что мальчики не шутят, дали дос
ки. Для «театра» выбрали тиму
ровцы самое удобное место между 
соснами, и работа закипела. 
Братья Вова, Толя и Жора Крепы- 
шовы вкапывали столбы, делали 
скамейки. Сцену делали Вова и 
Юра Дубровские, Коля Беседин, 
Толя Панкин. Тимуровцам помо
гал старшеклассник Вадим Тюмен
цев. Он выполнял самую сложную 
работу. В несколько дней летний 
«театр» был готов. Сейчас на этой 
сцене идут репетиции. Хор под 
аккомпанемент юного баяниста
разучивает песни. Катя Дашкова 
поет, Таня Смирнова танцует. 
Все они готовятся к празднику, 
посвященному началу учебного 
года.

Работа нашлась и мальчикам 
и девочкам. В. Я. Крепышова 
учит девочек рукоделию, Н. Ф. Ду
бровская руководит художествен
ной самодеятельностью, ходит с 
ребятами на экскурсии за город. А 
ее муж Евгений Иванович зани
мается с ребятами физкультурой. 
С удовольствием девочки и маль
чики разучивают пирамиды, воль
ные движения.

Есть у тимуровцев и свое кино. 
Об этом позаботился отец Вити 
тов. Рыжаков. Они вместе с сыном 
часто по вечерам демонстрируют 
фильмы.

Сами тимуровцы создали библи
отеку в сто двадцать книг, а биб
лиотекарем назначили Жанну 
Дубровскую.

С гордостью рассказывают ти
муровцы о своей жизни, о том, 
как хорошо трудиться и отдыхать 
вместе. Они делятся своими плана
ми на будущее, мечтают иметь 
свою комнату, где будут готовить 
уроки, помогать отстающим.

Тимуровское движение получило 
широкое распространение.

Почти в каждом квартале орга
низованы тимуровские команды, 
но они резко отличаются от ко
манды в 49 квартале. Все они 
сделали мачты, поднимают утром 
флаг и с тоской думают: «чем за-. 
няться?» От нечего делать ребя
та собираются группами и трубят 
в пионерский горн. Звуки его пре
следуют жильцов с раннего утра 
до ночи. Слово «тимуровец» прев
ратилось в кличку.

— Опять тимуровцы отдохнуть 
не дали, —  жалуются соседи 
друг другу.- 

— Тимуровцы все цветы сорва
ли на клумбах...

И эти жалобы основательны. 
Случилось это потому, что такое 
замечательное движение никем не 
возглавлено. Энергия детей сама 
по себе направлена в другую сто
рону. Здесь есть над чем и нужно 
задуматься работникам горкома 
комсомола. Не должна остаться в 
стороне и школа. Тимуровское 
движение нужно всячески поощ- 
Вять, и помочь учащимся в этом 
важном и нужном деле.

К. Коваленко.



Запрещение КПГ— тревожный сигнал 
для трудящихся всей Германии

БЕРЛИН. Печать Германской 
Демократической Республики, а 
также ряд западногерманских и за
падноберлинских газет продолжа
ет публиковать материалы в связи 
с запрещением занадно - герман
ским судом Коммунистической 
партии Германии и сообщения о 
протестах представителен различ
ных слоев населения.

Высказывания многих газет, 
выходящих в Западном Берлине и 
ФРГ, свидетельствуют о том, что 
приговором против КПГ недоволь
ны даже некоторые сторонники 
правительства Аденауэра в Запад
ной Германии и в Западном Бер
лине.

«У нас перещеголяли Маккар
ти», —  заявляет мюнхенская га
зета «Зюддейче цейтунг», как 
нельзя лучше раскрывая тем са
мым антинародную сущность орга
нов западногерманской юстиции.

Другая западногерманская газе
та «Гейльбронер птшме.» харак
теризует запрещение К11Г и анти
коммунистическую истерию, под
нятую западногерманскими реак
ционными кругами, как политиче
ски неразумный шаг.

Представитель Демократиче

ской крестьянской партии Г. Гоф
ман заявил: история учит нас,
что судьба крестьян неразрывно 
связана с судьбой рабочего клас
са. Поэтому запрещение КПГ в За
падной Германии должно прозву
чать как тревожный сигнал для 
всех крестьян на востоке и запа
де.

Один из руководящих деятелей 
Национально - демократической 
партии Г. Мейр, выступая на за
седании президиума Национально
го совета Национального фрон
та демократической Герма
нии, заявил: представители сред
него сословия понимают, что тер
рор против КПГ касается также и 
их. Они слишком хорошо помнят 
1933 год и, что за этим последо
вало. Они были свидетелями того, 
как политика, начавшаяся с запре
щения КЦГ, привела к войне и 
уничтожению. Поэтому, подчер
кнул Г. Мейер, обязанность пред
ставителей среднего сословия и в 
Западной Германии —  бороться 
вместе ео всеми другими демокра
тическими силами и, в особенно
сти, с рабочим классом за права 
всего' народа а также в защиту 
своих собственных прав.

ФРАНЦУЗСКИЕ ГАЗЕТЫ  
О ЛОНДОНСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

ПАРИЖ. В центре внимания 
парижской печати находится 
заседание лондонской конференции 
по вопросу о Суэцком канале.

Правые газеты, не прекращаю
щие ожесточенной кампании про
тив Египта, с удовлетворением 
встретили так называемый план 
Даллеса. Обозреватели этих газет 
подчеркивают, что он воспроизво
дит по сути дела требование запад
ных держав об установлении ино
странного контроля над Суэцким 
каналом в нарушение суверенных 
прав Египта.

Газета «Юманите» в своих ком
ментариях подчеркивает, что 
цель «плана Даллеса» состоит в 
том, чтобы вновь подчинить Су
эцкий канал иностранному господ
ству.

П о е д ш и о х с
☆=

Молодой специалист Иоган 
Никитин приехал в Ан
гарск стрелком-разрядннком. 
Работая инженером-техноло- 
гом во второй конторе 
«Спецхимманшоктажа», он в 
свободное время занимался 
стрелковым спортом, актив
но участвовал в соревнова
ниях.

В  1955 году И. Никитин в 
соревнованиях на первенство 
Р С Ф С Р  по стрельбе завое
вал звание мастера спорта. 
С тех пор он усиленно трени
ровался, готовился к Спар
такиаде народов СССР.

Ниже печатаем статью 
■«Поединок», перепечатанную 
из газеты «Советский спорт» j 
от 16 августа 1956 года. I

ЧИСЛЕННОСТЬ НАСЕЛЕНИЯ 
ФИНЛЯНДИИ

ХЕЛЬСИНКИ. По данным глав 
ного статистического бюро, коли
чество населения Финляндии, со
гласно проведенной в начале теку
щего года переписи, составляло 
4.288.521 человек.

По сравнению с прошлым годом 
население Финляндии увеличи
лось почти на 40 тыс. человек

Искусственному сырью и заменителям 
широкое применение

Великий русский ученый 
Д-Д. Менделеев считал главной 
целью передовой техники оты
скание способов производства 
полезного из бросового и беспо
лезного. Смело заглядывая в бу
дущее, он предвидел, что долж
но скоро наступить время, когда 
«переделка мхов, опилок и т. п 
отбросов в спирт, превращая их 
сперва в глюкозы, что ныне уже 
возможно, выступит на первый 
план». Эти пророческие слова 
гениального химика сбываются.

В  наши дни, пожалуй, никто 
не удивится, узнав, что материа
лом для вискозной рубашки по
служили древесные опилки, а 
для производства автомобильной 
покрышки используются нефтя 
ные газы. В  повседневный быт 
советских людей прочно входят: 
небьющееся стекло, искусствен 
ные меха, кожи, шелковые тка
ни, пластмассы и многие другие 
заменители. Они подчас успеш 
но конкурируют с изделиями из 
натурального сырья.

X X  съезд Коммунистической 
партии призвал людей науки, ра
ботников промышленности шире 
внедрить в производство искус
ственное сырье и заменители с 
тем, чтобы в течение шестой 
пятилетки полностью заменить 
пищевые продукты, идущие на 
технические цели, синтетиче
ским сырьем. Выполнение этой 
задачи позволит сэкономить мил
лионы тонн сельскохозяйствен
ной продукции. А  ведь извест
но, что только в прошлом году 
на выработку спирта было из
расходовано свыше двух милли
онов тонн зерна, более семисот 
тысяч тонн сахарной патоки. На 
производство мыла, моющих 
средств, олифы, смазок и на дру
гие технические цели ежегодно 
расходуются до четырехсот ты
сяч тонн пищевых жиров.

О перспективах развития но
вых отраслей и видов производ
ства по выработке искусственно
го сырья и заменителей обстоя
тельно рассказывается в ряде 
павильонов Всесоюзной промыш
ленной выставки. В  этом отно
шении поучителен опыт гидро
лизных заводов, представлен
ный в павильоне «Бумажная и 
деревообрабатывающая промыш
ленность». Постоянным сырьем 
для них обычно служили зерно, 
картофель, свекла и другие пи
щевые продукты. Этому расто
чительству кладется конец. Те
перь таким сырьем все больше

будут являтся кукурузная ко
черыжка, подсолнечная лузга, 
хлопковая шелуха, камыш и 
главным образом отходы лесо
пиления и деревообработки: 
дрова, опилки, стружка и т. д. 
В  павильоне посетитель может 
увидеть самую необычную про
дукцию, полученную из нового 
сырья. Здесь встретишь проз
рачный, как ключевая вода, эти
ловый спирт, из которого преи
мущественно изготовляется син
тетический каучук, белоснежный 
виноградный сахар (глюкоза), 
широко применяющийся в меди
цине, в кондитерской и консер
вной промышленности. В  меш
ках выставлены кормовые дрож
жи — ценнейший витаминный 
корм для животных. Гидролиз
ная промышленность поставляет 
много и других продуктов, из 
которых вырабатываются сухой 
лед и фруктовые воды, алебастр 
и органическое стекло, ядохими
каты и лаки.

В  шестой пятилетке выпуск 
гидролизного и сульфитного 
спирта увеличится в 2,3 раза, 
причем производство этилового 
спирта непосредственно из дре
весины возрастет к концу пяти
летки по сравнению с 1940 го
дом более чем в 54 раза. Намно
го снизится его себестоимость, 
В  довоенное время белковые 
дрожжи из древесины не изго
товлялись. А  уже в 1960 году 
выпуск их увеличится по срав
нению с 1950 годом почти в 12 
раз.

В  павильоне «Геология, 
нефть, химия» рассказывается, 
какие поистине неограниченные 
возможности открываются в ше
стой пятилетке перед химиче
ской промышленностью. Боль
шое развитие, например, полу
чит производство синтетического 
спирта, синтетического каучука, 
растворителей, лаков, высокока
чественных заменителей мыла и 
других химических продуктов 
из нефтяных и природных газов. 
Сейчас на эти цели расходуется 
еще немало зерна, картофеля и 
пищевых жиров.

Советский Союз по праву счи
тается родиной синтетического 
каучука. В  нашей стране произ
водство его было организовано 
в 1932 году — на шесть лет 
раньше, чем в Германии, и на 
десять лет раньше, чем в СШ А. 
Значение каучука огромно. 
Только резиновая промышлен

ность выпускает из него более 
36 тысяч наименований различ
ных резиновых изделий, начи
ная от детских игрушек и кон
чая гигантскими патрубками 
для землесосных снарядов. На 
одном из стендов представлено 
24 образца синтетического кау
чука, нередко превосходящего 
по своим качествам натураль
ный.

Директивы X X  съезда пар
тии предусматривают увеличить 
за шестую пятилетку выпуск 
синтетического каучука в 2,2 
раза. Если в 1951 году на произ
водство каучука расходовалось 
72 процента зерна и картофеля 
и лишь 28 процентов непище
вого сырья, то нефтяные и при
родные газы совсем не исполь
зовались. К  концу пятилегки 
картина резко изменится. В  
производстве каучука основное 
место займет нефтяное сырье, а 
расход сельскохозяйственной 
продукции будет полностью 
прекращен. Уже в прошлом году 
использование новых видов 
сырья для выработки каучука 
сберегло стране 16 миллионов 
пудов зерна, а в 1960 году выс
вободит 224 миллиона пудов.

Живейший интерес вызывает 
у посетителей стенд, посвящен
ный синтетическим, жирозаме
нителям и новым моющим сред
ствам в павильоне «Масла и 
технические культуры». Даль
нейшее развитие этой отрасли 
позволит уже в шестой пятилет
ке высвободить при производст. 
ве мыла, олифы, стеарина и оле
ина более миллиона тонн нату
ральных жиров для пищевых це
лей. В 1960* году выработка ис
кусственных жирных кислот воз
растет по сравнению с 1955 го 
дом в одиннадцать раз.

Искусственному сырью и за
менителям принадлежит боль
шое будущее. Бурно развиваю
щаяся техника требует все боль
ше промышленных изделий из 
сырья, которого зачастую 
нет в натуральном виде в 
природе. В  нашей стране успеш
но развиваются новые отрасли 
по производству искусственного 
сырья и заменителей. И в этом 
ярко проявляется зрелость на
шей промышленности, способ
ной на основе технического про
гресса решать большие и слож
ные задачи.

М. Алексеев.

Они приехали со всех концов 
страны, чтобы в составе коман
ды Российской Федерации бороть 
ся за почетные звания чемпионов 
Спартакиады народов СССР. Назо 
вем их имена: мастера спорта ин
женер из далекого прибайкальско
го города Ангарска Иоган Ники
тин, инженер из Тулы Олег Заку- 
ренов, один из самых молодых 
стрелков Спартакиады студент 
Иркутского строительного техни
кума Леонид Гусевский и красно 
дарец Владимир Линников. Эти 
четверо дружных, спокойных ре
бят смело вступили в единоборст
во с лучшими стрелками Украины, 
Москвы, Ленинграда, Эстонии и 
других республик и добились за
мечательной победы.

В последний день соревнова
ний стрелкам предстояло поме
риться еилами в одном из слож
нейших упражнений— стрельбе по 
мишени «бегущий олень».

Скажем прямо—  все, кто при
шел на стрельбище, не сомнева
лись, что победителем и в одиноч
ных и в двойных выстрелах, и в 
сумме этого упражнения будет 
заслуженный мастер спорта, пред
ставитель команды Украины
В. Романенко. Все так думали, кро
ме стрелков сборной команды Рос
сийской Федерации и их тренера 
И. М. Эсельсона. Их не смущало 
то, что В. Романенко— рекордсмен 
СССР и мира, что он находится 
в отличной спортивной форме.

И вот спортсмены— на огневом 
рубеже. Уверенно, с точностью 
часового механизма стреляет
В. Романенко. Вот появилась ми
шень. Она стремительно несется 
на фоне зеленой травы. Всего че
тыре секунды видит ее стрелок. 
Но для опытного спортсмена это
го достаточно, чтобы поразить ее 
точно в центр и получить 5 оч
ков.

Когда закончились одиночные 
выстрелы, то выяснилось, что 
0. Закуренов не уступил первенст
ва своему грозному сопернику. У 
него, как и у В. Романенко, оказа
лось также 214 очков, Им пред
стояла перестрелка,

А как сложилась борьба при 
выполнении второй части упраж
нения? Двадцать пять раз произ
вел двойные выстрелы молодой 
стрелок из Ангарска Иоган Ники
тин и, набрав 208 очков, сумел 
опередить своих соперников, в 
том числе и В. Романенко. И. Ни
китин стал чемпионом по двойным 
выстрелам (дублетам).

Когда судьи подвели итоги 
стрельбы, чтобы определить побе

дителя по сумме этих двух упраж
нений, то выяснилось, что одина
ковое количество очков (по 418) 
набрали заслуженный мастер 
спорта рекордсмен мира В. Рома
ненко и И. Никитин. Им предстоя
ло вновь встретиться на линии ог
ня и решить вопрос: кому же бу
дет вручена золотая медаль побе
дителя Спартакиады народов 
СССР?

Начались перестрелки, Олег 
Закуренов сумел десятью одиноч
ными выстрелами выбить 46 оч 
ков и на 2 очка опередить В. Ро
маненко.

Он стал чемпионом Спартакиа
ды по одиночным выстрелам. А 
вскоре стало известно, что его то
варищ по сборной команде России, 
молодой спортсмен Л. Гусевский 
также в перестрелке завоевал тре
тье призовое место.

И вот пришло время состязанию 
за общее первое место. По жребию 
первым стреляет И. Никитин. Ему 
предстоит сделать десять одиноч
ных выстрелов, а после того, как 
отстреляет одиночные В. Романен
ко,— пять раз поразить «оленя» 
двойными.

— Готов!—  говорит спортсмен 
судье.

— Пошел! —  произносит судья, 
и телефонист передает эту коман
ду в блиндаж. Проходит несколько 
мгновений, и там, в ста метрах от 
стрелка, появляется мишень.

Выстрел. Сразу известен ре
зультат— тройка.

Плохо. Надо взять себя в руки. 
Снова появляется мишень, и сно
ва гремит, разливаясь эхом, выст
рел.

Так десять раз. Из 50 возмож
ных И. Никитин выбил 41 очко. 
Его сменяет В. Романенко. Ему не 
удается улучшить результат 
И. Никитина. У него также 41 оч
ко.

И. Никитин стреляет двойные. 
Все на стрельбище сболыпим ин
тересом следят за поединком этих 
равных соперников.

Первый дублет. 5— 5. Отлич
но! Затем следуют 3— 4, 3— 4,
4— 5, 4— 5. Всего —  42 очка, В 
сумме двух упражнений— 83 оч-, 
ка. А сколько выбьет В. Романен
ко? 41 очко у него уже есть.

Гремят выстрелы. 4— 5, 3— 4,
3— 5, 5— 5. Шансы спортсменов 
уравнялись. 4— 4. Романенко на 
одно очко впереди. Ему достаточ
но выбить 9 очков в последнем 
дублете из 10. Но этого не слу
чается. Он выбивает только 8 оч
ков и набирает также 42 очка. В 
сумме у него, так же, как и у 
И. Никитина, 83 очка.

Спортсменам снова предстоит 
перестрелка!

Даже видавшие виды стрелки 
не помнят такой борьбы. Да, мо
лодой спортсмен Иоган Никитин 
оказался достойным соперником 
лучшего стрелка мира в этом уп
ражнении.

Во второй перестрелке В, Рома
ненко все же сумел на три очка 
опередить И. Никитина. Но даже 
второе место,, завоеванное в едино
борстве с лучшими стрелками 
страны,— большой успех молодого 
спортсмена.

Редактор В. П, БОГАТЫРЕВ.

Ангарской городской типо 
графин требуются печатник и 
линотипист.

Обращаться в часы заня
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Сердюк Ольга Дмитриевна, 
прож. в г. Ангарске, проспект 
Ленина, дом 31, кв. 4, возбуж
дает дело о разводе с Сердюк 
Иваном Егоровичем,

Дело подлежит рассмотрению 
в Иркутском областном суде.
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